

### Han sido suspendidas las hostilidades en Honduras. -- Llegan cruceros

### de EE. UU. a diversos puertos. -- Otros detalles

#### El auto No.215 atropelló a una niña

El auto número 215, manejado por Francisco Jiménez, atropelló a la niña Esperanza, hija del señor Adolfo Estrada, ocasionándole algunos golpes. Parece que hubo imprudencia de parte de la niña; pero el chofer se comprometió a pagar su curación, arreglándose así todo.

#### proyecto de linchamiento

No se trata todavía de un proyecto de diputados y para establecer la ley de Linch, sino de que en la esquina de El Pago la turba casi lincha a un policía, porque éste dio a un hombre un tremendo garotazo, suficiente para ir al hospital unos diez días. El policía se salvó por las piernas.

#### Descarrilamiento

Por el kilómetro seis y medio, cerca de Alajuela, se produjo ayer el descarrilamiento de un carro de pasajeros lo que casi ocasiona una desgracia, pero el carro se sostuvo dichosamente sobre un paredón. Se compuso en poco tiempo.

#### Heridos y apedreados

Entre calle 10 sur y avenidas 6 y 8 y hubo ayer domingo, día del señor, una riña sangrienta en la que intervinieron Juan José Hernández y señora, por una parte, que atacaron a la señora de Francisco Chaves Guerra. Este acudió en defensa de su compañera, a puño limpio, sin fijarse que en el bando contrario había filo de puñal. Resultó herido en la espalda y en la mano izquierda el señor Chaves Guerra, y su señora con una pedrada en la frente. También resultó herido en la cabeza y en el dedo, Espíritu Rodríguez. Los heridos fueron llevados al hospital.

#### Se acabaron las tertulias de limpiabotas

El Gobernador de la provincia ha terminado con las tertulias y algarabías de los limpiabotas. A partir de hoy, los limpiabotas hay que buscarlos diseminados en las cantinas, barberías u otras casas de negocios o puestos públicos.

Las reuniones de ese gremio eran perjudiciales tanto para el público como para los mismos limpiabotas, que se habituaban a todo lo malo y a la vagabundaría.

#### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

##### EL ENCUENTRO WILLIS FIRPO

NEW YORK, 8. —Hay grande expectación por el encuentro que el 11 se efectuará entre Harry Willis y Luis Angel Firpo. Las localidades delanteras se están revendiendo a precios fabulosos. Rickard ha declarado que ahora hay más interés que por el match Carpentier-Dempsey.

##### FUNCIONA EN BERLIN LA OFICINA DE YOUNG

BERLIN, 8. —Desde el viernes pasado Owen Young, agente para el funcionamiento del plan Dawes, está instalado en esta ciudad con su oficina. Con él vinieron muchos empleados y auxiliares, entre ellos dos ingleses y tres franceses. Un hermano del General Dawes está también en Berlín.

##### SUSPENSIÓN DE LAS HOSTILIDADES EN HONDURAS

NEW ORLEANS, 8. —Los delegados de los jefes Tosta y Ferrera han convenido, mediante la intervención amistosa de los representantes del Departamento de Estado norteamericano en inmovilizar sus tropas en las posiciones que ocupan, y abrir las conversaciones en el sentido de llegar a un acuerdo que armonice a los dos bandos. Parece que el General Martínez Funes, después de la derrota sufrida la semana pasada, había reorganizado sus fuerzas y con re fuerzas se preparaba a tomar la ofensiva contra las tropas de Ferrera cuando se produjo la intervención de los Estados Unidos. Algunos barcos americanos llegarán a diversos puertos de Honduras.

### Construcciones definitivas

Persona que está muy al tanto de los asuntos relacionados con las construcciones, nos decía que era muy digno de tomarse en cuenta la gran cantidad de casas de bahareque que se construyen actualmente en San José.

Lástima, agregó nuestro informante, que quienes se dicen a construir, no tomen muy en cuenta lo indispensable que es el uso de buenas bazas y de caña de primera calidad, para

obtener una construcción estable.

Nosotros que si nos damos cuenta de lo importante que es el uso de buenos materiales, nos permitimos recordar a nuestros lectores que los señores Struk y Alvarado tienen en su depósito de materiales para construcción, inmejorables bazas de guachipelín y caña de primera calidad, todo a precios sumamente económicos.

#### El Gobernador haciendo respetar un orden

El Gobernador de la provincia se ha convertido en un agente del orden. En sus ratos de descanso y mientras recorre la ciudad se convierte en fiscalizador de la policía, haciendo detener los carros del tranvía en cualquier lugar, para hacer que se respeten las órdenes de tráfico dictadas.

La ha emprendido contra los empleados que no acatan sus órdenes en daño del buen servicio y exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas.

#### De la última tragedia

Otilia Azofeifa, la que falleció el sábado por la noche a causa de heridas que le dio su marido Jesús Alvarado, era hija de Medardo Azofeifa y de Elena Salazar.

Alvarado era bigamo, casado en Cartago en primera nupcias, y quería mucho a su mujer. El día del crimen le llevó de obsequio unas zapatillas. Indudablemente padecía como Otilo.

Otilia era neurótica, ya conocida de los chicos de la prensa cuando se hizo famosa por habitar una casa en que había "apariciones", voces de ultratumba y demás, casa de un señor Callejas, por El Pago.

#### Los premios de la lotería

Se efectuó ayer el sorteo número 438 de la lotería del Asilo Chapuí.

En este sorteo resultaron favorecidos con los premios mayores los siguientes números:

16758 . . . . . ₡ 40,000  
15724 . . . . . 10,000  
09359 . . . . . 5,000

Con 1,000 fueron favorecidos los siguientes números:

1486; 4330; 5842; 12315;  
12489; 18368.

El premio mayor fue vendido por Benjamín C. Sanky, de Limón; el segundo por A. A. Méndez, de Limón y el tercero, por Rogelio Ruiz, de Alajuela.

#### Un cubano muere de repente

En la calle 10 entre avenidas 16 y 18, sentado, en un rincón, murió repentinamente de un ataque cardíaco el ciudadano de origen cubano Juan Bautista María Pérez, de cincuenta años de edad. Lo atendió el doctor Ovaes.

# LA NOTA VESPERTINA

Después de un tiempo de absoluto silencio ha vuelto a aparecer en el tinglado de la prensa, don Juan de Fresa.

Como él nos explica el motivo de ausencia, ni la de su regreso, creemos muy conveniente preguntarle:

—Don Juan de Fresa, ¿que ha del violín!

La caricatura del "Diario de Costa Rica" de ayer es marca, tres piedras y dos planchas también, nos decía ayer un mexicano.

¿Será que Paco está echando cu...atros ya

El doctor Vargas Araya se está divirtiendo con nosotros dándonos cada domingo una lata ilustrada. Ayer nos habla de los güechos y nos da la explicación de cómo se hacen los güechos, por si alguien desea hacerse, se guramente. Nosotros le aconsejamos al doctor que nos deje el güecho quedito y que recuerde, que nunca se mienta la zoga en casa de ahorcado.

La nota política del día es el río de Fomento ha cambiado su rumor de que el señor Secreta-

ciudadanía costarricense por la SUECA, y aun permanece en su despacho.

Ayer estábamos en un grupo de reformistas, en el que estaba el Gral. Volio. Hablamos de todos los asuntos de fomento y de la situación del Secretario de ese despacho. Le fuimos preguntando a cada uno de los circunstantes su opinión sobre los acontecimientos que se están desarrollando; cada uno nos fué contestando. Cuando pedimos al Gral. su opinión nos dijo: yo, paso... No pudimos resistir y le preguntamos: con tan buen juego y pasando, General... y solo se sonrió.

Dijo don Ricardo en el reportaje que publicó recientemente "La Tribuna", lo siguiente: ¿Cómo es posible que el Poder Ejecutivo pueda reglamentar, por ejemplo, un coche y no pueda reglamentar el trato del tronco que tira del coche?

Nosotros no estamos de acuerdo con la comparación que ha ce don Ricardo, toda vez que creemos que sólo el auriga es el que debe reglamentar lo del tronco... y no el Ejecutivo,

pues el día que este Poder quiere reglamentar el servicio de los troncos, estaremos aviados los hombre de buenas costumbres....

Alguien que parece estar muy interesado por las cuestiones municipales fue donde don Ricardo y le preguntó que qué pensaba hacer con Pochet y compañeros, a lo que dicen don Ricardo contestó:

He pensado mandarlos a Honduras, para ver si se acaba con la revolución.

Hoy en la mañana no ha habido interview ni carta de don Ricardo; la razón es obvia: los lunes en la mañana no hay periódicos; aunque por las señales, después de la "descargada" que se han dado las alturas de esta semana es de esperarse un receso....

Como los lectores lo habrán visto, LA NOTICIA tiene un agente de anuncios que le sirve tanto al periódico como la banda al Parque Central. Desde hace un mes este ciudadano no da muestras de vida. Hoy llegó jadeante, sudoroso, con dos a-

visos nuevos. No se puede negar que ha batido el record: dos avisos en dos meses! Pero él lo dice: qué va piando, va lantando....

Lantando es adonde va a parar si sigue así!

Ha causado profunda sensación el hecho de que ayer güeguiaron a La Libertad. Alarmarse por tan poca cosa! La pobre libertad está sufriendo aquí desde 1821 y ya nadie se alarma por lo que a la pobre le pasa.

Ulate anda loco buscando una sirvienta: la quiere gorda, bonita, colorada, simpática, que sepa francés y esté al tanto de la asamblea de las naciones.

Le encargó una a Marianillo Solórzano

—¿Y se la vas a conseguir así como la pide?

—Qué tiene, respondió Marianillo: con Ulate no puede haber consecuencias.

La verdad es que quien ve a Ulate se imagina lo que Marianillo cree.

Pero, ¡cuántas veces engañan las apariencias! No hay

que atenerse al santo y no rezarle: es preciso acordarse que una cosa es verla venir y otra conversar con ella.

Esta noche va la compañía de Inés Berutti a Cartago; pondrá en escena La Danza de las Libélulas.

Es probable que asistan Fray Peregrín de Mataró y don Ricardo, que han resultado protectores de libélulas, y de otros cuantos animales, sin exceptuar a los periodistas, que según la sabia calificación del genial e incommensurable Vincenzi, son simples asnos....

Los municipales se han vuelto más susceptibles que una doncella del Bal-Tabarín. Por todo protestan. Dicen los periódicos que las calles están cada vez peores: protestan; que el agua no llega a las casas: protestan; que esa forma de hacer sesiones con paréntesis de box y de vocabulario arrabalero es intolerable: protestan.

Total, que quieren que digamos que son muy lindos, muy buenos, unos administradores de primera, una cosa jamás vista. En esto último es en lo

que sí estamos completamente de acuerdo.

Hay en la capital como dos kilómetros de calles en tal estado, que ni en bote se puede pasar: el auto o la carreta que se ayenturen por ellas están perdidos.

Pero entre tanto, la Municipalidad trabaja que es un gusto y está cumpliendo con su deber.

Se espera que el quince de setiembre se organice una manifestación de simpatía y aplauso por la obra municipal. Allí se protestará contra esos periodistas que según don Benjamín hablan más que siete viejas...

Las viejas son las que van a hacer otra manifestación de simpatía al doctor Hernández por haberlas comparado a los periodistas. Tienen razón. Cuál vieja no se siente feliz si le dicen que se parece a Ulate, a Montalbán, o a Caldera, o a Cabrerá, o a Vargas Coto, o a Vicente Sáenz o a Pío Luis?

La que le toque hacer de Paco Núñez es la que sale más favorecida.

# LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORIZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

## El Centenario de hoy 1824 - 1924

Hoy la bandera de Costa Rica flamea orgullosa en todas las altitudes como en uno de sus más gloriosos días, y las banderas de todas las naciones la saludan de sus astas en las Legaciones y los Consulados. Pero más que en ese ondear de pañuelos es en la palpación de los corazones henchido de gozo ante el recuerdo magno que se ve, el homenaje de hoy, rinden a su patria los costarricenses rememorando la fecha aquella de hace una centuria, cuando Juan Rafael Mora tomó posesión de la Jefatura Suprema Provisional de Costa Rica durante el gobierno nacional centroamericano, puesto alto que luego desempeñó en propiedad después del 25 de enero de

1825, cuando comenzamos a vivir la vida autónoma del Estado desligado de la Federación, con Constitución propia.

Ante el recuerdo de tal trascendencia, viendo a la distancia de un siglo cómo a pesar de tantas vicisitudes hemos podido conservar nuestro prestigio de pueblo libre en que se vive escuela de civismo, se sienta uno inclinado a venerar a los abios patricios fundadores que contrarrestando todos los obstáculos colocaron sobre diamante inconvertible la República. Por eso LA NOTICIA con la luz alba de este día aureola a aquellos Padres de cuyo ilustre abuelo nos enorgullecemos.

### Operaciones del Reg. Público

- Eulalia Jiménez Alpar vendió una finca en Guadalupe por la suma de 5.500 colones a la Junta de Ciudad.
- Joaquina Umaña Mata vendió por la suma de 1.000 colones una finca en Desamparados a José Zúñiga Reyes.
- Carlos Vargas Sáenz vendió una finca en Coronado, por la suma de 2.000 colones a Ezequías Delgado Mández.
- Rogelio Ruiz Rodríguez vendió una propiedad en Alajuela por 1.500 colones a Josefina Gamboa Lara.
- George De Ford confiere poder generalísimo a Ernestina Chaverri Monge.
- Se inscribieron títulos posesorios a favor de José Ana Navarro Durán, en San Ramón; Cristina Penabaz Ugalde, en el mismo lugar, y José Pérez Campos, en Río Segundo.

Si Ud. necesita FLORES, CORONAS, etc.  
LLAME AL TELEFONO **No. 172**  
QUE ES EL DE LA  
**Jardinería "La Camelia"**  
FRANCISCO AVILA

### Fuertes corrientes se llevaron cuatro tramos del puente de La Barranca

Las crecientes de los ríos a causa de las grandes lluvias en la zona del Pacífico, son de tal modo fuertes, que el sábado a las diez de la noche se hincharon las aguas impetuosamente en el río de La Barranca y se llevaron cuatro tramos.

El señor Cabezas, quien estaba del lado de Puntarenas, inmediatamente ordenó comen-

zar el trabajo de reconstrucción, lo que se ha facilitado porque había materiales listos para el caso en la propia Boca del Barranca.

La línea no cayó y sostenida provisionalmente sobre ella pueden pasar los pasajeros de modo que queda el tráfico con trabado por unos seis u ocho días.

### Agresión salvaje a un policia

Un grupo de borrachos jóvenes y fuertes flagelaron ayer frente a la pulpería El ícico de la Plata al policia que estaba allí de servicio señor Miguel Lepiz. Los beodos estaban a la calle bebiéndose una botella de ron y al excitarse el genarme lo rodearon con insistencia agresiva dándole una bofetada. El agente sacó su revólver y

disparó en defensa propia, sin herir a nadie, pero el grupo de beodos se vino encima del policia queriendo desarmarlo, lo que no consiguieron, pero entre todos dejaron inconocible al pobre policia a puntapiés y bofetadas.

Es necesario castigar severamente a esos salvajes.

### Se declara traidor a Juan Ramón Avilés, Director de "La Noticia" de Managua

#### MEDIDAS CONTRA LA FIEBRE AMARILLA. — OTRAS NOTICIAS

MANAGUA, 8  
"LA NOTICIA"  
La prensa y el pueblo nicaragüense reprueban y condenan

la conducta antipatriótica de "La Noticia" de ésta, declarando traidor a la Patria a su director Juan Ramón Avilés.

—Dejó de ser gerente del ferrocarril nacional Mr. Thos O'Connell, sustituyéndole el ingeniero don Adán Cárdenas.

—Los nacionalistas acogen con simpatía la labor de la prensa hermana de Costa Rica, la que juzgan muy patriótica, toda vez que se aprueba la labor de nuestro ilustre gobernante don Bartolomé Martínez.

—Se han tomado todas las medidas que se han juzgado prudentes, con motivo de la fiebre amarilla en El Salvador.

—Los marinos yanquis que la oligarquía solicitó para ejercer supervigilancia durante las elecciones ya no vendrán.

—El nacionalismo está hoy más fuerte que nunca.

## MAS DE LA MITAD

de la factura de 1000 frazadas se ha realizado desde el martes pasado

### AUNQUE NO COMPRE

### VEALAS

Tienda Romero

González Hnos.

### El estado sanitario de los puertos salvadoreños no dejan nada que desear

#### HA HABIDO ALGUNOS "CASOS SOSPECHOSOS DE FIEBRE AMARILLA", PERO EN LA CAPITAL

Telegrama del Ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, recibido aquí esta mañana

Durante estos días ha continuado propalándose, aunque en forma contradictoria y vaga, la existencia de fiebre amarilla en El Salvador.

Se ha hablado de numerosos casos y que habían muerto quién sabe cuántos atacados; se ha dicho que los puertos salvadoreños estaban infestados; se ha repetido que también Honduras está contagiada de la epidemia. Y todo esto, como es natural, ha traído incertidumbre.

El representante consular de El Salvador en esta República, ha venido creyendo que si no ha habido error sí ha habido exageración en las noticias circulantes. En ese concepto, ha esperado informes directos de su gobierno para darlos sin reserva alguna.

Esta mañana vimos al citado funcionario en momentos en que recibía el mensaje de respuesta a sus preguntas. El Ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador le dice lo siguiente:

"San Salvador, 5 de septiembre de 1924.—A Cónsul General de El Salvador.—San José, Costa Rica.—Estado sanitario de los puertos no deja nada que desear. En la capital, en los últimos tres meses, algunos casos sospechosos de fiebre amarilla, sin haberse alterado el índice originario de la mortalidad en conjunto. —Afectísimo.—R. Arrieta Rossi, Ministro de Relaciones Exteriores".

Tal es el mensaje primero que llega de El Salvador refiriéndose a la epidemia.

Al darnos la anterior copia, el Cónsul nos dice que sabe extra-oficialmente que en los puertos salvadoreños el tráfico sigue sin interrupción, y que el Gobierno lo que ha hecho es extremar las medidas sanitarias para evitar el peligro verdadero de la epidemia.

## United Fruit Company

—SERVICIO DE VAPORES—

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN ELAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fryes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirio, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.  
San José, Marzo 2 de 1924.

## Madera de Pinotea Americana

### MILLON Y MEDIO DE PIES

Surtido completo para toda clase de construcciones.

PRECIOS BAJOS

Depósito: Edificio Escolar Juan Rafael Mora

FRENTE AL PARQUE CENTRAL

¿Ha forrado usted su casa con tabla y desea repellar?  
Desea proteger su alero contra el incendio del vecino?

USE LA TEL METALICA

# RIBBLEX

Pida que se la muestren donde Miguel Macaya & Co.

### Cinco Esquinas al día

Bien orientadas actividades están haciendo de Cinco Esquinas uno de los sectores de la ciudad de mayor civismo.

#### Junta del Patronato Escolar

Ayer por la tarde quedó organizada la Junta del Patronato Escolar, así:

Presidente Efectivo, don Miguel Rodríguez V.

Vicepresidente, don José María Jiménez.

Secretaria, la Directora de la Escuela doña Talía de Corrales.

Tesorero, don Rafael Rodríguez.

Fiscal, don Rafael González.

Y un número de Presidentes Honorarios y Vocales que mencionaremos en otra ocasión.

Entre otras cosas en su primera sesión, acordó la Junta organizar con los fondos que tiene un festival para obtener más dinero, para comprar ropa para los niños pobres; también se acordó hacer gestiones ante la Secretaría de Estado respectiva para combatir la epidemia que se ha presentado y proteger así la escuela.

#### Fiesta a los Diputados

La Junta Progresista en su sesión de ayer tarde acordó que el 21 o sea el próximo domingo al que sigue, se verifique la fiesta en honor de los Diputados que han contribuido al progreso local, Jorge Volio, Leonidas Briceño y Enrique Fonseca Zúñiga. Se incluye también entre ellos como factores de progreso, al Gobernador señor Sotela, al Inspector de Escuelas don Alberto Sanabria, a los Visitadores don José Merino y don Juan José Monge; a don Rubén Coto F. y a otros.

#### Resultado de la velada

El resultado de la velada verificada el domingo 31 de agosto fue el siguiente:

Cantina, produjo ₡ 96.70; gastos, ₡ 55.75; saldo a favor: ₡ 40.90.

Teatro, produjo ₡ 119.90; gastos, ₡ 36.50; saldo ₡ 83.40. Producto líquido total, ₡ 124.35.

### HIERRO PARA TECHOS

PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA TELA METALICA, CUMBRERAS Y CEMENTO

ALMACEN DE Tomás Fernández Tel. 198. Ap. 614

#### La velad próxima

Se señaló para los primeros días del mes próximo la velada ofrecida por el profesor don Ricardo Jiménez a beneficio de las instituciones locales.

#### Siembra

La siembra de árboles en la calle recién macadamizada será, según acuerdo de la Junta Progresista, el mismo día del Festival a los Diputados, o sea el domingo 21.

### Ayer se calló una casa

Por el lado del edificio Mauro Fernández, frente al salón Carranza, se cayó ayer una casa como a las dos de la tarde.

En ese estado hay muchas casas en esta ciudad. Lo que no sabemos es por qué no se procede a su demolición para evitar posibles desgracias.

**Para Recuperar su Robustez**



**TOME HIERRO NUXADO**

**Enriquece la Sangre Da Virilidad**

## ORTIZ Joyero Chic

**Papel para cartas** en cajitas de fantasía al precio increíble de **DOS COLONES CADA UNA**

EN LA LIBRERIA DE TREJOS HNOS.

## GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

**CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE** DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N LADO NORTE DE LA CATEDRAL

## ¿PREFIERE UD. SIEMPRE LO MEJOR??

# PIDA SIEMPRE LOS REFRESCOS DE LA MEJOR

FABRICA DE JUAN LUIS CAMPOS. — TELEFONO 190

## Lo que dicen los diarios del domingo

**LA TRIBUNA.** — Se ocupa el Superintendente de la Compañía del Tranvía de ampliación del ramal que recorre en la ciudad, uniendo la vía de Plaza Viquez con la del Pacífico, y este prolongarlo hasta el Paso de la Vaca, en forma de circunvalación.

—Trae una carta del señor Presidente al Ministro de Hacienda sobre la ley de control, en la que aconseja objetar esa nueva ley.

—Reproduce un largo, sesudo y valiente artículo publicado en Lima por el señor M. V. Villarán, sobre el momento político y la recepción del Gobierno del Perú. El autor de este artículo permanece oculto en Lima desde entonces pues se le persigue con verdadera saña.

—Trae una página dedicada al centenario de hoy.

—El regidor Carranza explica su incidente con el señor Poehet.

—El Gobierno monopolizará todos los negocios de seguros en el país.

—Será sacada a licitación la venta de la "Duplex", de propiedad nacional, y que está ocupando campo en los talleres de "La Tribuna".

—Hace relación de la tragedia del sábado en el barrio de la Constructora.

—Entre los acontecimientos de la semana trae muy graciosas bromas, dedicadas a varios de los aspectos en que ve el colega a don Ricardo y sobre los incidente municipales.

—Segunda parte de la crónica del drama de Chicago.

—Imponente discurso del Presidente Coolidge, al aceptar su candidatura para el nuevo período presidencial.

—Se hará rebaja en los pasajes del tranvía a los vecinos del barrio de Pacífico.

#### DIARIO DE COSTA RICA.

—Relata el trágico suceso del sábado en el barrio de la Constructora.

—No se recibirán vapores procedentes de Amapala, pues se confirmó lo de la fiebre amarilla en aquel litoral.

—Trae una caricatura referente al escándalo municipal.

—Una página literaria y otra página dedicada al centenario de hoy.

—Un sabio americano descubrió un tercer satélite de Marte y lo designa con el nombre de "Klevo - Amerikanion".

—Como de costumbre, su "De Domingo a Domingo", de sabrosa y amena charla.

—Trae también la carta del señor Secretario de Hacienda y la respuesta del señor Presidente, respecto a la nueva ley de control.

**LA OPINION.** — También lo de la tragedia del sábado.

—Sus charlas dominicales, como

de costumbre, buscándole las ren-

—El doctor Peña Chavarría si-

—Reproduce un artículo de Max Soto Hall, sobre don Juan Mora Fernández y con motivo del centenario de hoy.

—Crónicas exóticas, de humorismo, vivido en la vida extravagante que hacen ciertos hombres del Norte.

—Dos páginas dedicadas a escol-

—El Secretario de Educación

Pública en medio de los cronistas:

—La región de Golfo Dulce se-

—Del campo ajeno trae todo el

—Algunos comentarios de la

**₡ 115.00 VALEN LOS ₡ 115.00**  
ACUMULADORES  
**U. S. L.**

Acaban de llegar a  
**COSTA RICA MOTOR COMPANY**

**PASTA DENTIFRICA "PEBECO"**  
La mejor y más económica  
**Jabón para Tocador "Cristóbal"**  
Delicioso: Igual al "Reuter"  
Artículos alemanes de la mejor calidad  
Agente distribuidor O. COMMERT  
Se vende en todas las Boticas.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED  
**EL METROPOLI**  
LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS  
**La Cantina Central**  
TELEFONO 861

## Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

## MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS  
25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

## Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION  
EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE  
**FERNANDO CASTRO**

# La Industria Francesa

Para dar a conocer las hojas de Máquinas de Afeitar marca *Elave y Puñal*. — las mejores que existen — entregará gratuitamente una máquina forma "Gillette" a quien compre una docena de hojas, cuyo precio es de ₡ 2.45. Pedirlas también en nuestras Sucursales de Cartago y Heredia.

**Tome**  **CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA**

**MOVIMIENTO DIARIO**

VISTAS PARA EL MIERCOLES

SALA PRIMERA

No hay.

SALA SEGUNDA

Carlos Reyes Enriquez y Raimundo Gómez Hernández; lesiones recibidas a las 14.15 horas.

CASACION

Maximiliano Cruz Vargas; criminal, a las 14 horas.

NACIMIENTOS

María, legítima de Juan Díaz B. y Adela Pacheco ú. ap.

Mario, legítimo de Hernán Zamora S. y Ana María Córdoba G.

Otilio Chaves.

Rosalina, legítima de Julio Ramírez O. y Matilde Álvarez D.

Amalia, legítima de Faustino Montes de Oca R. y Juana Granados R.

Haydee, legítima de José Jiménez L. y Cornelio Quesada ú. ap.

Iris, legítima de Santiago Arias ú. ap. y Gabriela Oreamuno C.

Alicia Solano.

José Francisco, legítimo de Francisco Quesada P. y Damiana Barboza Ch.

Rodolfo, legítimo de Luis Diego Sáenz J. y Rita Cañas J.

PASAPORTES

Alma B. Arnold, para Cristóbal.

DEFUNCIONES

Juan Bautista Martín, 52 años, San José.  
Emilio Chaves, 2 años, San José.  
Rosaura Sáenz, 66 años, San José.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS

María Lizano, San José.  
Jorge Callejas, San José.  
Francisco Ugalde, San José.  
Aurelia Barrantes, San José.  
Teresa Barrera, San José.  
Liduvina Chavarría, Puntarenas.  
Ella Chavarría, Puntarenas.  
Henry Bedrige, Siquirres.  
Teodoro Alvarado, Turrialba.

SALIDAS

Gregorio Guevara, San José.  
Cirilo Calvo, Desamparados.  
Tito Maroto, Mojón.  
Manuel Mora, Turrialba.  
José Pérez, Aranjuez.  
Eduardo Elizondo, Guápiles.  
Rosario Mora, Acosta.  
Cecilia Salas, Heredia.  
Ella Chaves, Orotina.  
Irene Chaves, Orotina.  
Angélica Chaves, Orotina.  
Margarita Moreira, Orotina.  
Francisca Gómez, Pococí.  
Oscar Gómez, Pococí.  
María Montenegro, Pococí.  
Hermilia Garro, Turrialba.  
Juana Gamboa, Turrialba.  
Carmen Gamboa, Turrialba.  
Amada Gamboa, Turrialba.  
Otilia Zúñiga, San José.

**Actualidad Deportiva**

POR MAX T. BAIR

Sin ningún interés científico y sí con muchas demostraciones del desorden que impera en muchos clubs, se realizaron los juegos de campeonato de ayer.

La Libertad se exhibió de la manera más triste ante el público como uno de los centros más indisciplinados del país, pues a pesar de contar con un número de socios no registrados por ningún otro centro, casi no puede presentarse a ninguno de los dos juegos señalados. Después de grandes congojas para el capitán general y los capitanes de equipos, los juegos se iniciaron, sufriendo en ambos una derrota aplastante.

Ojalá los nuevos juegos vengán a quitar de nuestra mente la triste impresión que el día de ayer nos dejara.

HEREDIANO 5 PROGRESO 0

Como ya lo hemos dicho, ningún juego tuvo interés. Estos equipos se presentaron bien completos, pero el dominio del campo fue total por parte del Herediano, que con pases cortos y combinaciones bastante bien hechas, se anotó cuatro tantos durante el primer tiempo, mereciendo especial mención uno marcado por Bernini de un extremo, que atravesó el marco por el ángulo superior izquierdo.

Durante el segundo tiempo el Herediano se anotó un tanto

más contra 0 del Progreso. Merece especial mención la labor del portero González, del Progreso y de los zagueros Tabasch y Vargas.

ALAJUELENSE 2 LIBERTAD 1

Completo el equipo Alajuelense; La Libertad desintegrada y con jugadores de segunda categoría y hasta de tercera. A las 10 horas el juez señor Holts ordena juego. No hay juego por parte de ninguno de los dos bandos y pronto se nota una superioridad del Alajuelense que comienza a atacar duramente la casa de La Libertad, donde Manolo tiene una activa y tenaz labor.

Cuando el juego terminó, el Alajuelense se había anotado la victoria por dos tantos a uno de La Libertad, siendo ésta la primera derrota que sufre este equipo durante la temporada.

COLON 2 LIBERTAD 0

A las 9 horas el juez señor José A. Chaves ordenó juego a estos equipos, estando completo el Colón y no así La Libertad. Cuando la partida se dio por terminada, el Colón se había apuntado dos tantos por cero de La Libertad.

MORAVIA 2 JUVENTUD 1

A las 10 horas y en el campo de San Francisco de Mata Redonda jugaron estos dos equipos obteniendo el triunfo Moravia por dos tantos a uno.

COSTA RICA 3 GUADALUPE 1

A las 10 horas, arbitrado por don Luis Valerio, se efectuó esta partida de tercera división. Durante todo el tiempo se notó el dominio del Costa Rica, el que se anotó el triunfo por tres tantos a uno del guadalupano.

ALAJUELENSE 1 PROGRESO 0

A las 12 horas en la ciudad de Alajuela, se efectuó esta partida de campeonato de segunda división. El juego estuvo bastante reñido, pero al final la victoria fue del Alajuelense por 1 tanto a 0 del Progreso.

Alivia Reumatismo

El "Musterole" alivia las coyunturas tensas y quita el dolor. Este unguento claro y blancuzco, hecho a base de aceite de mostaza, por lo regular dá alivio en cuanto se unta sobre las partes afectadas. Tan efectivo como el sinapismo de antaño, sin que cause ampollas. Recomendado con frecuencia por médicos y enfermeras. Compre Musterole hoy en la farmacia. Téngalo siempre en casa. Se vende en pomos o rubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



En la Liga Nacional Nicaragüense

Como estaba anunciado, anoche celebró la Liga Nacional Nicaragüense una sesión solemne celebrando el primer año de su fundación. Ante una numerosa concurrencia el Presidente de la Sociedad don Francisco Ibarra Mayorga disertó sobre los trabajos que dieron nacimiento a la importante entidad y los fines primordiales de ella; presentó a los nuevos socios don Napoleón Escobar y don Francisco Cerna, quienes rindieron las gracias e hicieron voto de solidaridad. El Lic. don Alejandro Aguilar pronunció un notable discurso que fue muy aplaudido sobre la importancia de la Liga, sobre las importantes obras de progreso y regeneración nicaragüense que con su impulso podrían llevarse a término, y elogió el carácter franco y hospitalario de los nicaragüenses. Después con bella música hubo horas de baile.

**Bonos Nacionales Oro**

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.

**Depósito "El Líbano"**

DE ARTURO VOLIO J.  
**SURTIDO COMPLETO**  
LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA  
de las mejores maderas para construcción  
100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

EL MEJOR ALIMENTO:  
—: EL PAN :—  
EL MEJOR PAN:  
**EN LA JOSEFITA**  
FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 869. Ap. 98

**Octavio A. Silva Dentista Americano**  
Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.  
Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

CERVEZA  
**TRAUBE**  
La mejor del país  
PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS : - -



Quando Ud. habla de un cigarrillo perfecto me recuerda **YOLANDA** Ha fumado Ud uno ultimamente?